



Vendredi, 21 février 2025

DÉCLARATION DU SECOURS POPULAIRE FRANÇAIS

Secours populaire français : la solidarité au cœur des territoires

À l'occasion de la 61^e édition du Salon de l'Agriculture, le Secours populaire français réaffirme son engagement auprès du monde rural à travers des actions concrètes et durables. Le 18^e baromètre Ipsos-Secours populaire, publié en septembre 2024, met en évidence la précarité grandissante dans les zones rurales, aggravée par l'isolement géographique et la disparition progressive des services publics. Pour y faire face, le Secours populaire déploie de nombreuses initiatives, souvent en collaboration avec les agriculteurs, afin d'accompagner les populations en difficulté.

Une alimentation de qualité pour tous : un engagement durable aux côtés des agriculteurs

Lutter contre la précarité alimentaire, c'est aussi soutenir les producteurs locaux. C'est pourquoi, tout au long de l'année 2024, dans une démarche de proximité, les 95 fédérations du Secours populaire ont acquis plus de 2 500 tonnes de fruits, légumes et produits sous label de qualité auprès des agriculteurs locaux. Cet engagement, qui garantit des circuits courts tout en soutenant la production agricole, se poursuivra en 2025. De plus, 25 fédérations ont organisé plus de 100 marchés populaires à travers la France, favorisant la rencontre entre agriculteurs et personnes accompagnées par l'association. Ces marchés solidaires permettent aux personnes en situation de précarité d'accéder à des produits locaux et de qualité, tout en renforçant le lien social sur les territoires.

Le glanage solidaire : une initiative à développer

Dans plusieurs lieux, dans la Sarthe, la Bretagne, l'Occitanie ou en Auvergne-Rhône-Alpes, des agriculteurs ouvrent leurs champs aux personnes accompagnées par le Secours populaire, leur permettant de récolter eux-mêmes fruits et légumes. Cette initiative, à la fois solidaire et écologique, contribue à lutter contre le gaspillage alimentaire tout en facilitant l'accès à une alimentation saine. L'objectif est d'amplifier ce modèle en mobilisant un plus grand nombre d'agriculteurs et de collectivités, afin qu'il devienne une solution durable et accessible à tous.

Un engagement solidaire qui concerne les territoires ultra-marins et dépasse les frontières.

Le Secours populaire intervient également à l'international à travers ses partenaires pour soutenir les populations rurales dans leur quête d'autonomie alimentaire.

- **Au Salvador**, la coopérative *Canasta Campesina*, soutenue par l'association, aide de petits producteurs – notamment des femmes et des jeunes à développer une agriculture biologique et à vivre dignement de leur travail.
- **Au Kosovo**, un programme de construction de serres agricoles accompagne des familles en situation précaire, notamment celles avec un membre en situation de handicap.
- **À Mayotte**, après le passage du cyclone *Chido*, le Secours populaire a intensifié son soutien aux agriculteurs sinistrés. L'association a fourni des broyeurs professionnels pour transformer les déchets végétaux en copeaux, fertiliser les sols et optimiser l'utilisation de l'eau. De plus, 80 000 graines de semences (tomates, aubergines, courgettes, melons, pastèques, maïs doux) ont été distribuées aux agriculteurs du nord de l'île, permettant une récolte rapide sous trois mois. Enfin, 1 500 plants de bananiers ont été achetés pour soutenir 100 agriculteurs.

Le droit aux vacances : une parenthèse essentielle

Les vacances restent un luxe inaccessible pour de nombreuses familles rurales. Selon le baromètre Ipsos-Secours populaire, 57 % des habitants des zones rurales ne peuvent partir en vacances au moins une fois par an, soit 9 points de plus que la moyenne nationale. Pourtant, ces moments de répit sont essentiels au bien-être et à l'épanouissement personnel. Pour réduire cette inégalité, le Secours populaire organise chaque année des séjours dans des familles de vacances pour découvrir de nouveaux horizons et partager des instants inoubliables. 50 enfants et adultes accompagnés par l'association auront également l'opportunité de se rendre au Salon de l'Agriculture, une expérience enrichissante pour découvrir le monde agricole de l'intérieur.

Contact presse Secours populaire français

Malika Tabti 06 88 58 08 00 / malika.tabti@secourspopulaire.fr

Paul Lê 06 07 11 70 00 / paul.le@secourspopulaire.fr

